



## Matera y Basilicata

Costa del Tirreno - Pollino - Dolomitas Lucanas - Matera

29 DIC 2024 - 05 ENE 2025 (8 días)

V4115



Tamaño del grupo: reducido (5 - 8 pax)

### **BASILICATA, EL RINCÓN SECRETO DEL SUR DE ITALIA**

Quizás sea aventurado denominar "secreta" a cualquier región italiana pero ciertamente la Basilicata carece de destinos reconocidos fuera de las fronteras italianas, e incluso en Italia pasa por ser una de esas regiones sumidas en el olvido, aquejadas por el problema del abandono y la despoblación.

Situada entre la Puglia y Calabria, ocupa la parte central de la bota y está formada por solo dos provincias, Potenza y Matera. Bañada también por dos mares, al oeste por el Tirreno y al este por el Jónico, donde los griegos se establecieron desde época muy temprana, es el interior donde se encuentra el verdadero alma de esta región, caracterizada por sus pequeños y pintorescos pueblos encaramados en colinas a más de 1.000 m de altitud y regiones montañosas intactas y sorprendentes, como los Apeninos lucanos, el Parque del Pollino o las pequeñas Dolomitas lucanas.

### **MATERA, UNA CIUDAD EXCAVADA EN LA ROCA**

Matera pasa por ser la ciudad más antigua de Europa habitada de forma ininterrumpida. La blanda roca caliza sobre la que se asienta incitó a excavarla desde hace milenios, creándose un urbanismo en negativo (hacia dentro) único en el mundo, que fue declarado Patrimonio de la Humanidad en fecha reciente. Los sassi, los barrios trogloditas de Matera, fueron habitados hasta la década de los 50, cuando fueron desalojados a la fuerza por insalubres, aunque hoy día han sido recuperados y sus casas trogloditas reconvertidas en coquetos alojamientos para los visitantes.

### **DE LAS DOLOMITAS LUCANAS A LA COSTA DEL TIRRENO**

Si el encanto de Matera ha comenzado tímidamente a traspasar fronteras, lo cierto es que el resto de la Basilicata no se visita por casualidad. Los nunca numerosos viajeros que llegan, lo hacen ya avisados por el viejo mecanismo del boca - oreja, informados de forma entusiasta de los tesoros naturales y paisajísticos de esta caleidoscópica región y de los cuales daremos buena cuenta en este viaje.

Desde nuestro privilegiado alojamiento en Matera, conoceremos las pequeñas Dolomitas Lucanas y los pueblos de Pietrapertosa y Castelmezzano, la cadena montañosa volcánica del Monte Vulture y el pueblo fantasma de Craco. Previamente pasaremos tres noches en Lagonegro, en la provincia de Potenza, para conocer Maratea y la accidentada costa del Tirreno y el impresionante Parque Nacional del Pollino, el rincón más salvaje y mejor conservado de los Apeninos lucanos.

# PROGRAMA

## 29 DICIEMBRE 2024

### **Vuelo a Bari. Visita de Bari.**

Vuelo a Bari. Breve visita del centro de Bari y traslado a Lagonegro (230 km, 3 h), localidad de la provincia de Potenza donde nos alojaremos la primera parte del viaje (tres noches).

### VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

#### **Bari**

La capital de la región de Puglia es una hermosa ciudad que ha vivido una gran metamorfosis en los últimos diez años. Las calles del casco antiguo, conocido como Bari "vecchia", hace tiempo degradados, se han convertido actualmente en el centro de la vida nocturna de la ciudad.

### ALOJAMIENTO

Lulugiù B&B en Lagonegro (AD)

Nella mia città B&B en Lagonegro (AD)

## 30 DICIEMBRE 2024

### **Parque Nacional Pollino: Giardino degli Dei.**

El Parque Nacional del Pollino, a caballo entre Calabria y Basilicata, abarca la zona formada por los macizos del Pollino y el Orsomarso, una cadena montañosa del sur de los Apeninos con los picos más altos del sur de Italia. Abarca cumbres de más de 2000 m, desde las que la vista se extiende sobre los mares Jónico y Tirreno. El Pino de los Balcanes (pinus leucodermis o de corteza blanca) es el símbolo del Parque; uno de los mejores lugares para admirarlo es el llamado Giardino dei Dei, donde se yerguen ejemplares centenarios.

### RUTAS

#### **Del Colle Impiso al Giardino degli Dei Distancia: 16 km, Subida 600 m, Bajada 600 m**

El Collado de Impiso es el punto de inicio de numerosas rutas en el PN Pollino, y una de las más completas y atractivas que pueden hacerse es ésta que tiene por objetivo el Giardino del Dei, donde podremos admirar bellos ejemplares centenarios de Pino Balcánico. Antes de esto, alternaremos densos hayedos con "piani" o zonas de pasto que permiten ampliar la mirada.

### ALOJAMIENTO

Lulugiù B&B en Lagonegro (AD)

Nella mia città B&B en Lagonegro (AD)

## 31 DICIEMBRE 2024

### **Maratea, la Basilicata del mar Tirreno.**

La costa de Maratea es la única porción de la región de la Basilicata bañada por el Mar Tirreno y no puede faltar en ningún viaje a esta región. Tanto el animado puerto como el centro histórico (recostado sobre la montaña) están llenos de encanto y de historia. Para este día tenemos previstas dos rutas, la subida al Monte San Biagio para admirar la costa a vista de pájaro y una pequeña excursión a la playa de la Secca donde podremos disfrutar del atardecer.

### VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

## **Maratea y la costa del Tirreno**

La ciudad de Maratea es uno de los secretos mejor guardados de la región de Basilicata, al sur de Italia. Rodeada de una vegetación exuberante y ubicada entre montañas, era una ciudad fortificada en la época longobarda, siendo hoy en día un importante lugar turístico. Maratea cuenta con más de treinta kilómetros de costa siendo la única localidad de Basilicata que se asoma al mar Tirreno. Entre sus más de veinte playas destaca la de Gnola, situada en Castrocuoco y que es la más extensa, la de Calaficarra y la de Cala Jannita, desde donde se puede acceder a la gruta conocida como Sciabella. En Acquafredda está la playa de Porticello donde también está la gruta del Dragón, la más grande de toda Basilicata.

## **RUTAS**

### **El Monte San Biagio y Playa de la Nera Distancia: 8 km, Subida 400 m, Bajada 690 m**

El Monte San Biagio es famoso por la espectacular estatua del Cristo Redentor, de 22 metros de altura, que domina toda la costa materana. Acceder a este lugar privilegiado caminando, en lugar de por la carretera, permite conocer el antiguo camino de acceso desde el pueblo, que transita por un agradable bosque. Tras callejear por Maratea continuaremos la ruta por el camino de la ermita Madonna della Pietà hasta la playa de 'La Nera', donde disfrutaremos del atardecer en el mar Tirreno.

## **ALOJAMIENTO**

Lulugiù B&B en Lagonegro (AD)

Nella mia città B&B en Lagonegro (AD)

## **01 ENERO 2025**

### **Civita y le Gole di Raganello. Visita de Craco y traslado a Matera.**

Camino ya de nuestro siguiente destino nos detendremos en la parte más oriental del PN Pollino, en la frontera con Calabria. De hecho es ya en Calabria donde se encuentra la preciosa localidad de Civita y la Reserva Natural de le Gole di Raganello, un angosto barranco producido por el río. Civita fue abandonada en el S. XV por un terremoto y recolonizada después por albaneses que escapaban de la represión otomana. Desperdigados por buena parte del sur de Italia, más de 500 años después, los pueblos en los que se asentaron como éste de Civita, aún conservan su idioma, una versión arcaica del albanes, sus costumbres, su identidad y sus ritos religiosos. Antes de llegar a Matera, todavía tenemos una visita más en este intenso día. Se trata de la población fantasma de Craco, que fue abandonada a finales de los años 60 y cuyas ruinas, congeladas en el tiempo, son testigos de una fatalidad geológica: estar asentada sobre una endeble colina de arcilla que no resistiría el mínimo temblor demasiado tiempo, como así ocurrió en 1968.

## **VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES**

### **El pueblo fantasma de Craco**

El antiguo pueblo de Craco está situado en el valle de Cavone, y permanece abandonado desde el año 1975, después de que los movimientos sísmicos destruyeran las casas que poco a poco fueron quedando abandonadas. Fue la consecuencia indeseada de una falla geológica contra la que no se podía luchar. La ciudad de Craco, hoy en ruinas, es un pequeño circuito turístico bastante desolador. Es posible recorrer sus calles entre fachadas destruidas, pero al mismo tiempo, admirar algunas de las casonas señoriales, o ascender hasta la cima y recorrer la torre del Castillo, explorar antiguas iglesias y sobre todo, observar las panorámicas de un sitio que podría ser el escenario de una película de fantasmas.

### **Civita y la cultura arbereshe**

Surgida hacia el año 1000, debe sus orígenes a los habitantes de Cassano all'Jonio que, tras huir de las incursiones sarracenas, fijaron aquí su residencia. Abandonada tras el terremoto de 1465, fue colonizada por albaneses alrededor de 1471. Civita es hoy un tesoro de la cultura «arbëreshe», cuyas costumbres y tradiciones conserva. Conocida como «pueblo entre las rocas» o «pueblo del puente del Diablo», por su impresionante construcción medieval de piedra. Para saber más de la cultura arbereshe

## RUTAS

### **Civita y Gole di Raganello Distancia: 9 km, Subida 320 m, Bajada 320 m**

Esta ruta recorre el precioso pueblo de Civita, uno de los más bellos de Italia, el puente medieval sobre el río Raganello y el espectacular estrecho que el río ha oradado entre las rocas.

## ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Il Belvedere en Matera (AD)

## 02 ENERO 2025

### **El Monte Vulture y los lagos de Monticchio. Visita de Melfi.**

La jornada de hoy terminará de persuadirnos, si no lo estábamos ya, de la sorprendente diversidad paisajística, geológica y ecológica de la Basilicata. La región también tiene su volcán. Se trata del Monte Vulture, cuyos antiguos cráteres, ya extintos, forman hoy dos lagos rodeados de imponentes bosques de hayas más propios de otras latitudes. Tras la ruta nos acercaremos a la pequeña población de Melfi, que bajo la ocupación de los normandos se convirtió en uno de los centros más importantes del sur de Italia.

## VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

### **Melfi**

Melfi es una interesante ciudad medieval que destaca por su castillo, que con su imponente figura, casi parece emerger de la cima de la colina: es quizás el castillo más conocido de Basilicata y uno de los más grandes del sur de Italia.

## RUTAS

### **El Monte Vulture y los Lagos de Monticchio Distancia: 13 km, Subida 660 m, Bajada 660 m**

Partiendo del lago pequeño de Monticchio remontaremos los densos hayedos de los montes San Michele y Vulture hasta llegar al refugio. Realizaremos el descenso por un camino diferente, que es la ruta habitual de ascenso al Vulture.

## ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Il Belvedere en Matera (AD)

## 03 ENERO 2025

### **Matera y el Parco della Murgia Materana: los sassi y las iglesias rupestres.**

Dejamos para el final del viaje la ruta para conocer el fascinante entorno de Matera, el Parco della Murgia Materana, que protege su singular orografía de barrancos y formaciones calizas, pero sobretodo, las cavidades de todo tipo que conforman una "arquitectura en negativo", producto de la excavación de las suaves rocas de calcarenita desde hace milenios. Por la tarde visitaremos el barrio del Sasso Caveoso, donde se encuentran las casas rupestres de la población, una de las cuales visitaremos, y la maravillosa cripta del Pecado Original, situada a las afueras de Matera, que algunos llaman la Capilla Sixtina rupestre, por la belleza de sus frescos.

## VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

### **Sasso Caveoso**

Sasso, que literalmente significa piedra, es por extensión la denominación que reciben las aldeas de piedra o rupestres. En Matera existen varios "sassi", entre los que destaca el Sasso Caveoso. Esta parte de la ciudad está compuesta principalmente por casas excavadas en la roca (muchas de ellas visitables), casi completamente intactas. La gran plaza homónima, donde también se encuentra la recientemente renovada iglesia de San Pietro Caveoso, permite admirar el panorama del barranco de Gravina y la variedad de casas, cuevas e iglesias

encaramadas unas sobre otras.

### **Cripta del Pecado Original**

Descubierta en mayo de 1963, tras un largo periodo de abandono, la Cripta del Pecado Original es una iglesia rupestre de fundación benedictina que data de la época longobarda, excavada en la roca a lo largo de la pared de la Gravina di Picciano en Matera. La decoración, que expresa los rasgos históricos del arte benedictino-benevino y ha contribuido a su fama de "Capilla Sixtina rupestre", se desarrolla en la pared izquierda en tres hornacinas, donde se representan las triarquías de los Apóstoles, la Virgen Reina y los Arcángeles.

## RUTAS

### **Cuevas e Iglesias rupestres de Murgia Materana Distancia: 10 km, Subida 500 m, Bajada 500 m**

Desde Matera descendemos al cañón del río Gravina, que se cruza por un puente tibetano, tras lo cual comienza el ascenso a la ladera donde se ubican los "sassi", las aldeas rupestres de la Murgia Materana.

## ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Il Belvedere en Matera (AD)

## **04 ENERO 2025**

### **Las Pequeñas Dolomitas Lucanas.**

Ciertamente no alcanzan la talla de sus hermanas mayores del norte, de las que toman el nombre, pero el paisaje formado por las rocas calizas y los desafiantes pueblos que se mimetizan con ellas no tienen nada que envidiarles. Pueblos como Castelmezzano o Pietrapertosa son dos de las imágenes más características de la Basilicata y nosotros tendremos el privilegio de enlazarlas en la ruta de hoy.

## VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

### **Castelmezzano**

Para algunos es el pueblo más bonito de la Basilicata, y junto con Pietrapertosa, forma el anillo de oro de las Dolomitas Lucanas. En el centro histórico medieval hay construcciones insertadas en la roca y escaleras empinadas entre los callejones que conducen a los picos que dominan el pueblo, desde donde se puede disfrutar de maravillosas vistas. En Piazza Caizzo, el corazón del pueblo, se encuentra la fachada románica de la iglesia matriz de Santa María dell'Olmo.

## RUTAS

### **De Castelmezzano a Pietrapertosa por el sendero delle Sette Pietre Distancia: 10 km, Subida 650 m, Bajada 650 m**

Esta ruta en doble anillo pasa dos veces por río Caperrino, que separa las dos poblaciones protagonistas de la jornada. La ida la haremos por el sendero que transita bajo el Volo dell'Angelo (una espectacular tirolesa de 1.500 m de longitud que parte de Pietrapertosa), además de dar acceso a numerosas vías ferrata. El regreso lo haremos por el más cómodo sendero de las Siete Piedras, que se introduce en el corazón del laberinto rocoso de esta parte de las Dolomitas Lucanas.

## ALOJAMIENTO

Hotel \*\*\* Il Belvedere en Matera (AD)

## **05 ENERO 2025**

### **Traslado a Bari y vuelo de regreso.**

Bien pronto nos trasladaremos al aeropuerto de Bari (65 km, 1 hora) para coger el vuelo de regreso.

## INFORMACIÓN

**Precio sin vuelo:** 1.295 €

### Alojamientos:

Lulugiù B&B en Lagonegro  
Nella mia città B&B en Lagonegro  
Hotel \*\*\* Il Belvedere en Matera

Suplemento individual: + 375 €

### Comidas:

Desayuno incluido

### Transporte:

Furgoneta

### Otros Servicios:

Visitas guiadas a Craco y Sasso Caveoso (Matera) incluidas

## GUÍAS PREVISTOS

Julia Medina

## OPCIONES DE VUELOS

Este viaje tiene vuelo previsto al Aeropuerto de Bari. Las mejores opciones son las siguientes:

**Vuelo directo desde Madrid. 420,00 € a 14/10/2024** Tasa de compra: 25,00 €

#### Ida

Ryanair FR2760 | 29/12/2024 06:30 MAD Madrid -- 29/12/2024 09:15 BRI Bari

#### Vuelta

Ryanair FR2761 | 05/01/2025 09:40 BRI Bari -- 05/01/2025 12:40 MAD Madrid

**Vuelo directo desde Barcelona. 375,00 € a 14/10/2024** Tasa de compra: 25,00 €

#### Ida

Vueling VY6620 | 29/12/2024 12:50 BCN Barcelona -- 29/12/2024 14:55 BRI Bari

## Vuelta

Vueling VY6621 | 05/01/2025 15:45 BRI Bari -- 05/01/2025 18:00 BCN Barcelona

Puedes comprar el billete tú mismo o podemos hacerlo nosotros a tu nombre abonando la tasa de compra que se indica junto al vuelo.

En cualquiera de los casos, los vuelos no se consideran parte de los servicios del viaje combinado. Cualquier incidencia en los mismos deberá ser reclamada a la compañía aérea directamente.

Los precios corresponden al momento de la última actualización y pueden variar.

Puedes gestionar tú mismo la compra del billete o podemos hacerlo nosotros con una pequeña tasa de gestión.

### SERVICIO DE COMPRA DE BILLETES DE AVIÓN

Este servicio opcional consiste en la compra de los billetes de avión en los sitios web oficiales de las compañías aéreas o en OTA's (agencias online). El servicio, cuya tasa se muestra en la información del vuelo elegido, se limita a la compra del billete a nombre del cliente, que recibirá directamente del proveedor la confirmación de compra. Cualquier gestión posterior (facturación online opcional, cancelación, cambios, etc) deberá ser realizada por el titular del billete.

Casos particulares:

- Billetes de compañías cuyas tarjetas de embarque pueden obtenerse al momento de la compra y que cobran cargos adicionales por emitirlos en el aeropuerto.  
En este caso la agencia obtendrá las tarjetas de embarque al momento de la compra y las enviará al cliente junto con el billete.
- Billetes comprados con datos de contacto de la agencia.  
Si por cualquier razón, la agencia estima conveniente introducir sus propios datos de contacto en el billete, ésta asumirá la gestión de cualquier modificación o cambio en los mismos. Ten en cuenta que la agencia no realizará facturación online de billetes de compañías que emitan las tarjetas de embarque de forma gratuita en el aeropuerto.

Consulta opciones de vuelo desde otros aeropuertos.

## EL PRECIO INCLUYE

Transporte

Alojamiento y régimen alimenticio en los lugares indicados o en otros de similar categoría

Guías de Geographica

## EL PRECIO NO INCLUYE

Salvo cuando se indica Pensión Completa, los almuerzos, que se hacen durante la ruta

Bebidas no incluidas en los menús concertados

Cualquier otro concepto no incluido expresamente

## DOCUMENTACIÓN NECESARIA PARA VIAJAR

DNI en vigor

## MATERIAL

Pantalones de trekking  
Camisetas transpirables de manga larga  
Capa intermedia de manga larga (forro polar o similar)  
Chaqueta de plumas ligera (opcional)  
Chaqueta impermeable y cortaviento (de material transpirable tipo Gore - Tex o similar)  
Botas o zapatillas de trekking  
Gorro y guantes  
Mochila de un día con capacidad para el agua, almuerzo y la ropa que no lleves puesta  
Cubre-mochila impermeable)  
Bastones telescópicos (recomendable)  
Protección solar y gafas de sol  
Ropa y calzado de calle  
Maleta o bolsa de viaje

## SEGURO INCLUIDO

### SEGURO DE VIAJE GALIA INCLUIDO

Seguro de viaje que cubre también las actividades de turismo activo.  
Si deseas la garantía de gastos de anulación por causas justificadas, debes añadir el suplemento correspondiente.

### Ejemplos de coberturas y límites

Gastos médicos por enfermedad o accidente: **hasta 30.000 euros**

Repatriación o transporte sanitario: Ilimitado

Regreso anticipado por causas justificadas: Ilimitado

Rescate en montaña: hasta 6.000 euros

Pérdida, daños o robo de equipaje: hasta 600 €.

### En caso de necesitar asistencia

Debes llamar en cuanto sea posible al teléfono de atención 24 h de **Iris Global: 915724343**

Indica al operador tu nombre y DNI.

Dispones de la información completa en el apartado "Seguros" del menú "Info General" situado en este sitio web.

Ten en cuenta que los pagos de seguros deben hacerse obligatoriamente con tarjeta de forma individualizada a través de la ficha de reserva. No se admitirá ningún otro tipo de pago.

## SEGUROS OPCIONALES

### SUPLEMENTO DE CANCELACIÓN IRIS GLOBAL

Este suplemento acompaña al seguro de viaje Iris Global y permite obtener las garantías de gastos de anulación del viaje por causas justificadas.

El precio del suplemento es de **20 € por cada 1.000 €** de capital máximo asegurado, siendo 3.000 euros el capital máximo que puedes asegurar.

Este suplemento debe solicitarse el mismo día en que se confirma la reserva. Si se solicita posteriormente habrá un período de carencia de 72 h en el que las coberturas de anulación no serán válidas.

Ten en cuenta que los pagos de seguros deben hacerse obligatoriamente con tarjeta de forma individualizada a través de la ficha de reserva. No se admitirá ningún otro tipo de pago.

[Ver causas de anulación.](#)

## CONDICIONES

### CONDICIONES DE PAGO

Para confirmar tu reserva deberás abonar una señal de 194,25 € cuando te lo pidamos. Si necesitas más tiempo para confirmar podemos mantener tu reserva un tiempo prudencial, siempre y cuando el grupo no esté completo.

El pago del importe total del viaje debe hacerse antes del 14/12/2024.

El incumplimiento de estas condiciones dará lugar a la cancelación de la reserva y a la liberación de plaza.

### BILLETES DE AVIÓN

Si has elegido que Geographica compre tu billete de avión, junto con la solicitud de pago de la señal te informaremos del precio del billete en ese momento y te pediremos un pago a cuenta para comprarlo.

### CONDICIONES DE CANCELACIÓN DE LA RESERVA

**1. Cancelación sin gastos.**

Toda reserva puede cancelarse sin coste alguno mientras no esté confirmada, es decir, mientras no se haya realizado el pago de al menos la señal.

**2. Gastos de cancelación de reserva confirmada.**

El importe de la señal no se devuelve en ningún caso, en concepto de gastos mínimos de gestión y anulación. La cancelación generará los siguientes gastos totales:

- De 15/12/2024 a 19/12/2024: Gastos de cancelación de 469,44 €
- De 20/12/2024 a 24/12/2024: Gastos de cancelación de 744,63 €
- De 25/12/2024 a 27/12/2024: Gastos de cancelación de 1.019,81 €
- De 28/12/2024 a 29/12/2024: Gastos de cancelación de 1.295,00 €

**3. Cancelación de billetes de avión gestionados por Geographica.**

Si Geographica compró tu billete, a los gastos anteriores se añadirá el importe del vuelo. Nosotros nos encargaremos de su cancelación y de ingresarte posteriormente el importe devuelto por la compañía, que suele reducirse a las tasas aeroportuarias. Cualquier otra gestión, como cambios de destino o fecha, deberá realizarse directamente por el usuario con la compañía.

### DEVOLUCIÓN DE PUNTOS POR CANCELACIÓN DE LA RESERVA

En caso de cancelación de la reserva los puntos utilizados serán devueltos a tu cuenta de forma automática.

Geographica se reserva el derecho de convertir en puntos negativos los saldos deudores no abonados.

## **VIAJES SIN SALIDA GARANTIZADA Y VIAJES CANCELADOS**

Mientras un viaje no tenga la salida garantizada por no haber llegado al grupo mínimo no es necesario el pago de ningún importe independientemente de los plazos previstos para ello.

En caso de que el viaje fuera cancelado por falta de inscritos o por cualquier otra causa, Geographica devolverá todos los importes pagados y reintegrará los puntos utilizados como descuento.

## **FORMAS DE PAGO**

### **CON TARJETA DE CRÉDITO**

Una vez realizada la reserva podrás pagar con tarjeta desde tu área personal vía pasarela de pago.

### **POR TRANSFERENCIA O INGRESO BANCARIO**

También puedes ingresar el importe en cualquiera de las cuentas siguientes, haciendo constar tu nombre y el localizador para poder identificar el pago:

- Banco Santander ES02 0049 0575 2722 1107 4017
- Open Bank ES71 0073 0100 5404 4371 8018
- CaixaBank ES12 2100 4381 7002 0006 6973 (solo transferencias)

## **DESCUENTO DE PUNTOS**

Independientemente de la forma de pago que elijas, si tienes puntos acumulados de actividades anteriores, podrás usarlos como descuento en cualquier momento antes del pago total.